

LAPORAN AKTUALISASI

Nama : Muhammad Riza Darmawan
NIP : 199309062024061001
Unit Kerja : Fakultas Teknik Universitas Jember
Jabatan : Dosen Asisten Ahli
Isu : Kurang optimalnya penyelesaian skripsi
Judul RA : Perencanaan, Pelaksanaan, Evaluasi, Pengendalian, dan Peningkatan Sistem untuk Menyelesaikan Skripsi dan Prosentase Lulus Tepat Waktu pada Program Studi S1 Teknik Elektro Jurusan Teknik Elektro Universitas Jember
Mentor : Dr. Ir. Widjonarko, S.T., M.T., IPM.
Coach : Sunarto, S.Sos., M.Si

Isu	Perencanaan	Pelaksanaan	Evaluasi	Pengendalian	Peningkatan
Kurang optimalnya penyelesaian skripsi	Penentuan jumlah maksimum bimbingan skripsi	Masih terdapat lebih dari 15 bimbingan per dosen dalam kurun waktu 1 tahun (semester ganjil dan semester genap)	<p>1. Integritas dan komitmen dosen pembimbing dalam menjalankan bimbingan skripsi.</p> <p>Pentingnya integritas dosen pembimbing dalam hal ini adalah membangun kepercayaan dalam hubungan personal dan profesional antara dosen pembimbing dan mahasiswa dan pengambilan keputusan yang sesuai dengan kondisi.</p> <p>Pentingnya komitmen dosen pembimbing dalam hal ini adalah membantu mahasiswa mencapai tujuan lulus tepat waktu dan</p>	<p>1. Perlu adanya perubahan sistem pelaksanaan yang berisi masih terdapat lebih dari 15 bimbingan per dosen menjadi 7 bimbingan per dosen dalam kurun waktu 1 tahun (semester ganjil dan semester genap) oleh ketua program studi dan disetujui oleh ketua jurusan.</p> <p>2. Ketua program studi harus mencari solusi dan pendekatan personal terkait dengan mahasiswa yang menunggu dosen pembimbing. Maksud dari menunggu dosen pembimbing disini adalah mahasiswa</p>	Membuat sistem secara otomatis dengan merujuk pada SOP sehingga sistem dapat langsung mengetahui terkait dengan 7 bimbingan per dosen dalam kurun waktu 1 tahun (semester ganjil dan semester genap), mahasiswa yang menunggu dosen pembimbing, dan keterlambatan kelulusan mahasiswa masih bisa terkendali.

Isu	Perencanaan	Pelaksanaan	Evaluasi	Pengendalian	Peningkatan
			<p>meningkatkan kepercayaan dalam hubungan antara dosen pembimbing dan mahasiswa.</p> <p>2. Pelaksanaan 15 bimbingan per dosen harus dievaluasi dikarenakan sebagai berikut:</p> <p>Pada tahun 2024, jumlah mahasiswa angkatan 2021, 2020, 2019, dan 2018 yang dalam fase skripsi sebanyak 154 mahasiswa dan jumlah dosen sebanyak 22 dosen. Jika jumlah mahasiswa (154 mahasiswa) dibagi dengan jumlah dosen (22 dosen) maka menghasilkan 7. Jadi, seharusnya 1 dosen terdiri dari 7 bimbingan mahasiswa dalam kurun</p>	<p>menunggu dosen pembimbing yang mahasiswa inginkan tetapi plot mahasiswa bimbingan pada dosen tersebut sedang penuh. Hal ini dapat mengakibatkan keterlambatan kelulusan pada mahasiswa tersebut dikarenakan mahasiswa tersebut menunggu plot kosong bimbingan mahasiswa pada dosen tersebut.</p> <p>3. Melakukan sosialisasi kepada mahasiswa Program Studi S1 Teknik Elektro Jurusan Teknik Elektro Universitas Jember terkait dengan SOP skripsi dan sistem skripsi.</p>	

Isu	Perencanaan	Pelaksanaan	Evaluasi	Pengendalian	Peningkatan
			<p>waktu 1 tahun (semester ganjil dan semester genap). Maka, pelaksanaan 15 bimbingan per dosen dalam kurun waktu 1 tahun (semester ganjil dan semester genap) perlu dievaluasi oleh ketua program studi. Selain itu, untuk lebih mempercepat kelulusan mahasiswa, maka dibutuhkan recruitmen (penambahan) dosen.</p>		
	<p>Pengajuan dan perubahan dosen DPU yang sebidang dan DPA</p>	<p>Pengajuan dosen pembimbing dilakukan oleh mahasiswa. Setelah dosen pembimbing setuju, maka kombi mengesahkan</p>	<p>Integritas dan komitmen dosen pembimbing Pentingnya integritas dosen pembimbing dalam hal ini adalah membangun kepercayaan dalam hubungan personal dan profesional antara dosen pembimbing dan mahasiswa dan</p>	<p>1. Ketegasan kombi dalam pengambilan keputusan terkait dengan pengajuan dosen pembimbing dilakukan oleh mahasiswa. 2. Melakukan sosialisasi kepada mahasiswa Program Studi S1 Teknik Elektro Jurusan Teknik Elektro Universitas</p>	<p>Membuat sistem secara otomatis dengan merujuk pada SOP sehingga sistem dapat langsung mengetahui terkait dengan pengajuan dosen pembimbing dilakukan oleh mahasiswa dan keterlambatan kelulusan</p>

Isu	Perencanaan	Pelaksanaan	Evaluasi	Pengendalian	Peningkatan
			<p>pengambilan keputusan yang sesuai dengan kondisi.</p> <p>Pentingnya komitmen dosen pembimbing dalam hal ini adalah membantu mahasiswa mencapai tujuan lulus tepat Waktu dan meningkatkan kepercayaan dalam hubungan antara dosen pembimbing dan mahasiswa.</p>	<p>Jember terkait dengan SOP skripsi dan sistem skripsi.</p>	<p>mahasiswa masih bisa terkendali.</p>
		<p>Perubahan dosen pembimbing dilakukan oleh mahasiswa atas persetujuan dosen pembimbing lama. Setelah dosen pembimbing lama setuju, harus ada persetujuan dosen pembimbing baru. Setelah dosen pembimbing baru setuju,</p>	<p>Integritas dan komitmen dosen pembimbing</p> <p>Pentingnya integritas dosen pembimbing dalam hal ini adalah pengambilan keputusan yang sesuai dengan kondisi antara dosen pembimbing lama dan dosen pembimbing baru.</p> <p>Pentingnya komitmen dosen pembimbing</p>	<p>1. Ketegasan kombi dalam pengambilan keputusan terkait dengan perubahan dosen pembimbing dilakukan oleh mahasiswa atas persetujuan dosen pembimbing lama.</p> <p>2. Melakukan sosialisasi kepada mahasiswa Program Studi S1 Teknik Elektro Jurusan Teknik</p>	<p>Membuat sistem secara otomatis dengan merujuk pada SOP sehingga sistem dapat langsung mengetahui terkait dengan perubahan dosen pembimbing dilakukan oleh mahasiswa atas persetujuan dosen pembimbing lama dan keterlambatan kelulusan</p>

Isu	Perencanaan	Pelaksanaan	Evaluasi	Pengendalian	Peningkatan
		maka kombi mengesahkan	dalam hal ini adalah membantu mahasiswa mencapai tujuan lulus tepat waktu dan meningkatkan kepercayaan dalam hubungan antara dosen pembimbing dan mahasiswa.	Elektro Universitas Jember terkait dengan SOP skripsi dan sistem skripsi.	mahasiswa masih bisa terkendali
	Penetapan dan perubahan judul skripsi	Penetapan judul skripsi dilakukan oleh mahasiswa atas persetujuan dosen pembimbing. Setelah dosen pembimbing setuju, maka kombi mengesahkan	Kesanggupan mahasiswa Pentingnya kesanggupan mahasiswa dalam hal ini adalah aspek kemandirian (kemampuan mengambil keputusan dan bertanggung jawab atas pilihan sendiri dan kesanggupan menyelesaikan masalah tanpa bergantung pada orang lain)	1. Ketegasan kombi dalam pengambilan keputusan terkait dengan penetapan judul skripsi dilakukan oleh mahasiswa atas persetujuan dosen pembimbing. 2. Melakukan sosialisasi kepada mahasiswa Program Studi S1 Teknik Elektro Jurusan Teknik Elektro Universitas Jember terkait dengan	Membuat sistem secara otomatis dengan merujuk pada SOP sehingga sistem dapat langsung mengetahui terkait dengan penetapan judul skripsi dilakukan oleh mahasiswa atas persetujuan dosen pembimbing dan keterlambatan kelulusan mahasiswa masih bisa terkendali

Isu	Perencanaan	Pelaksanaan	Evaluasi	Pengendalian	Peningkatan
			<p>Integritas dan komitmen dosen pembimbing</p> <p>Pentingnya integritas dosen pembimbing dalam hal ini adalah membangun kepercayaan dalam hubungan personal dan profesional antara dosen pembimbing dan mahasiswa.</p> <p>Pentingnya komitmen dosen pembimbing dalam hal ini adalah membantu mahasiswa mencapai tujuan lulus tepat waktu dan meningkatkan kepercayaan dalam hubungan antara dosen pembimbing dan mahasiswa.</p>	<p>SOP skripsi dan sistem skripsi.</p>	

Isu	Perencanaan	Pelaksanaan	Evaluasi	Pengendalian	Peningkatan
		<p>1. Perubahan judul Skripsi hanya bisa dilakukan setelah mahasiswa melakukan Seminar Proposal</p> <p>2. Perubahan judul skripsi dilakukan oleh mahasiswa dengan mengganti judul lama menjadi judul baru dengan memberikan alasan pergantian judul dengan atas persetujuan dosen pembimbing. Setelah dosen pembimbing setuju, maka kombi mengesahkan</p>	<p>Kesanggupan mahasiswa Pentingnya kesanggupan mahasiswa dalam hal ini adalah aspek kemandirian (kemampuan mengambil keputusan dan bertanggung jawab atas pilihan sendiri dan kesanggupan menyelesaikan masalah tanpa bergantung pada orang lain)</p> <p>Integritas dan komitmen dosen pembimbing Pentingnya integritas dosen pembimbing dalam hal ini adalah membangun kepercayaan dalam hubungan personal dan profesional antara dosen pembimbing dan mahasiswa.</p>	<p>1. Ketegasan kombi dalam pengambilan keputusan terkait dengan perubahan judul skripsi.</p> <p>2. Melakukan sosialisasi kepada mahasiswa Program Studi S1 Teknik Elektro Jurusan Teknik Elektro Universitas Jember terkait dengan SOP skripsi dan sistem skripsi.</p>	<p>Membuat sistem secara otomatis dengan merujuk pada SOP sehingga sistem dapat langsung mengetahui terkait dengan perubahan judul skripsi dilakukan oleh mahasiswa atas persetujuan dosen pembimbing dan keterlambatan kelulusan mahasiswa masih bisa terkendali</p>

Isu	Perencanaan	Pelaksanaan	Evaluasi	Pengendalian	Peningkatan
			<p>Pentingnya komitmen dosen pembimbing dalam hal ini adalah membantu mahasiswa mencapai tujuan lulus tepat waktu dan meningkatkan kepercayaan dalam hubungan antara dosen pembimbing dan mahasiswa.</p>		
	<p>Penentuan dan perubahan dosen penguji 1 yang sebidang dan dosen penguji 2</p>	<p>1. Mahasiswa mengusulkan dosen penguji ke kombi. kombi menentukan dosen penguji 1 yang sebidang dan dosen penguji 2. 2. Dosen penguji seminar proposal adalah sama dengan dosen penguji saat ujian skripsi</p>	<p>Integritas dan komitmen dosen penguji Pentingnya integritas dosen penguji dalam hal ini adalah membangun kepercayaan dalam hubungan personal dan profesional antara dosen penguji dan mahasiswa dan pengambilan keputusan yang sesuai dengan kondisi. Pentingnya komitmen dosen penguji dalam hal ini adalah membantu</p>	<p>1. Ketegasan kombi dalam pengambilan keputusan terkait dengan pengajuan dosen penguji dilakukan oleh mahasiswa. 2. Melakukan sosialisasi kepada mahasiswa Program Studi S1 Teknik Elektro Jurusan Teknik Elektro Universitas Jember terkait dengan SOP skripsi dan sistem skripsi.</p>	<p>Membuat sistem secara otomatis dengan merujuk pada SOP sehingga sistem dapat langsung mengetahui terkait dengan penentuan dan perubahan dosen penguji 1 yang sebidang dan dosen penguji 2 dan keterlambatan kelulusan mahasiswa masih bisa terkendali</p>

Isu	Perencanaan	Pelaksanaan	Evaluasi	Pengendalian	Peningkatan
			<p>mahasiswa mencapai tujuan lulus tepat waktu dan meningkatkan kepercayaan dalam hubungan antara dosen penguji dan mahasiswa.</p>		
		<p>Perubahan dosen penguji dilakukan oleh dosen yang bersangkutan dengan menyebutkan nama mahasiswa dan alasan dengan diketahui kombi dan disetujui ketua program studi atas sepengetahuan ketua jurusan</p>	<p>Integritas dan komitmen dosen penguji Pentingnya integritas dosen penguji dalam hal ini adalah pengambilan keputusan yang sesuai dengan kondisi antara dosen penguji lama dan dosen penguji baru. Pentingnya komitmen dosen penguji dalam hal ini adalah membantu mahasiswa mencapai tujuan lulus tepat waktu dan meningkatkan kepercayaan dalam</p>	<p>1. Ketegasan kombi, ketua program studi, dan ketua jurusan dalam pengambilan keputusan terkait dengan perubahan dosen penguji. 2. Melakukan sosialisasi kepada mahasiswa Program Studi S1 Teknik Elektro Jurusan Teknik Elektro Universitas Jember terkait dengan SOP skripsi dan sistem skripsi.</p>	

Isu	Perencanaan	Pelaksanaan	Evaluasi	Pengendalian	Peningkatan
			hubungan antara dosen penguji dan mahasiswa.		
	Seminar proposal	Seminar proposal 1. Sebelum seminar proposal a. Mahasiswa mengirimkan dokumen seminar proposal skripsi (undangan, proposal, lembar penilaian, lembar rekap penilaian, dan berita acara) dan menanyakan konfirmasi kehadiran kepada dosen pembimbing dan dosen penguji minimal H-1 sebelum pelaksanaan	Kesanggupan mahasiswa Pentingnya kesanggupan mahasiswa dalam hal ini adalah aspek akademik (kesanggupan menyelesaikan skripsi tepat waktu dan kesiapan menghadapi ujian dan evaluasi) dan aspek psikologis (kesiapan mental menghadapi tekanan akademik).	1. Ketegasan kombi dalam pengambilan keputusan terkait dengan sebelum seminar proposal. 2. Melakukan sosialisasi kepada mahasiswa Program Studi S1 Teknik Elektro Jurusan Teknik Elektro Universitas Jember terkait dengan SOP skripsi dan sistem skripsi.	Membuat sistem secara otomatis dengan merujuk pada SOP sehingga sistem dapat langsung mengetahui terkait dengan sebelum seminar proposal dan keterlambatan kelulusan mahasiswa masih bisa terkendali

Isu	Perencanaan	Pelaksanaan	Evaluasi	Pengendalian	Peningkatan
		seminar proposal b. Dosen pembimbing dan dosen penguji berhak meminta jadwal ulang jika mahasiswa tidak mengirimkan undangan dan proposal skripsi H-1 sebelum ujian c. Mahasiswa menginformasikan ke kombi jika terdapat dosen pembimbing dan dosen penguji yang tidak melakukan konfirmasi kehadiran seminar proposal. kombi melakukan jadwal ujian ulang jika dosen pembimbing tidak melakukan konfirmasi kehadiran seminar proposal. kombi juga dapat melakukan pergantian dosen penguji dan jadwal ujian ulang	Integritas dan komitmen dosen pembimbing Pentingnya integritas dosen pembimbing dalam hal ini adalah pengambilan keputusan yang sesuai dengan kondisi antara dosen pembimbing, dosen penguji, dan mahasiswa. Pentingnya komitmen dosen pembimbing dalam hal ini adalah membantu mahasiswa mencapai tujuan lulus tepat waktu dan meningkatkan kepercayaan dalam hubungan antara dosen pembimbing, dosen penguji, dan mahasiswa.		

Isu	Perencanaan	Pelaksanaan	Evaluasi	Pengendalian	Peningkatan
		<p>jika dosen penguji tidak melakukan konfirmasi kehadiran</p>	<p>Integritas dan komitmen dosen penguji Pentingnya integritas dosen penguji dalam hal ini adalah pengambilan keputusan yang sesuai dengan kondisi antara dosen pembimbing, dosen penguji, dan mahasiswa. Pentingnya komitmen dosen penguji dalam hal ini adalah membantu mahasiswa mencapai tujuan lulus tepat waktu dan meningkatkan kepercayaan dalam hubungan antara dosen pembimbing, dosen penguji, dan mahasiswa.</p>		
		<p>Seminar proposal 2. Pelaksanaan seminar proposal a. Pelaksanaan seminar proposal dihadiri mahasiswa, dosen</p>	<p>Kesanggupan mahasiswa Pentingnya kesanggupan mahasiswa dalam hal ini adalah aspek</p>	<p>1. Ketegasan kombi dalam pengambilan keputusan terkait dengan pelaksanaan seminar proposal. 2. Melakukan sosialisasi</p>	<p>Membuat sistem secara otomatis dengan merujuk pada SOP sehingga sistem dapat langsung mengetahui terkait dengan pelaksanaan</p>

Isu	Perencanaan	Pelaksanaan	Evaluasi	Pengendalian	Peningkatan
		<p>pembimbing, dosen penguji, dan moderator</p> <p>b. kombi melakukan jadwal ujian ulang jika dosen pembimbing dan mahasiswa hadir lebih dari 30 menit dan juga kombi melakukan pergantian dosen penguji dan jadwal ujian ulang jika dosen penguji hadir lebih dari 30 menit dari jadwal ujian seminar proposal</p> <p>c. Moderator adalah mahasiswa lain yang tidak sedang ujian yang bertugas memimpin jalannya presentasi, sesi tanya jawab, menginformasikan ke mahasiswa jika waktu presentasi sudah selesai, dan menyampaikan simpulan dari ujian seminar</p>	<p>kemandirian (kemampuan mengambil keputusan dan bertanggung jawab atas pilihan sendiri dan kesanggupan menyelesaikan masalah tanpa bergantung pada orang lain)</p> <p>1. Integritas dan komitmen dosen pembimbing</p> <p>a. Pentingnya integritas dosen pembimbing dalam hal ini adalah pengambilan keputusan yang sesuai dengan kondisi antara dosen pembimbing, dosen penguji, dan mahasiswa.</p> <p>b. Pentingnya komitmen dosen pembimbing dalam hal ini adalah membantu mahasiswa mencapai tujuan lulus tepat waktu dan</p>	<p>kepada mahasiswa Program Studi S1 Teknik Elektro Jurusan Teknik Elektro Universitas Jember terkait dengan SOP skripsi dan sistem skripsi.</p>	<p>seminar proposal dan keterlambatan kelulusan mahasiswa masih bisa terkendali.</p> <p>Membuat sistem secara otomatis yaitu nilai secara otomatis terisi 70 jika dosen pembimbing atau dosen penguji tidak mengisi form nilai lebih dari 30 menit.</p>

Isu	Perencanaan	Pelaksanaan	Evaluasi	Pengendalian	Peningkatan
		<p>proposal</p> <p>d. Mahasiswa melakukan presentasi proposal skripsi maksimal 20 menit. Dosen pembimbing dan dosen penguji dapat melakukan diskusi tanya jawab maksimal 60 menit</p> <p>e. Mahasiswa dinyatakan LULUS seminar proposal jika nilai sama dengan atau lebih dari 70 dan dinyatakan TIDAK LULUS jika nilai kurang dari 70</p> <p>f. Dosen pembimbing dan dosen penguji mengisi form berita acara. Dosen pembimbing menyerahkan rekap nilai dan berita acara ke kombi</p>	<p>meningkatkan kepercayaan dalam hubungan antara dosen pembimbing, dosen penguji, dan mahasiswa.</p> <p>2. Dosen pembimbing tidak melakukan penilaian sesuai waktunya.</p> <hr/> <p>1. Integritas dan komitmen dosen penguji</p> <p>a. Pentingnya integritas dosen penguji dalam hal ini adalah pengambilan keputusan yang sesuai dengan kondisi antara dosen pembimbing, dosen penguji, dan mahasiswa.</p> <p>b. Pentingnya komitmen dosen penguji dalam hal ini adalah membantu mahasiswa mencapai</p>		

Isu	Perencanaan	Pelaksanaan	Evaluasi	Pengendalian	Peningkatan
			<p>tujuan lulus tepat waktu dan meningkatkan kepercayaan dalam hubungan antara dosen pembimbing, dosen penguji, dan mahasiswa.</p> <p>2. Dosen pembimbing atau dosen penguji tidak melakukan penilaian sesuai waktunya.</p>		
			<p>Pada pelaksanaan masih terdapat dosen pembimbing atau dosen penguji yang mengikuti seminar proposal secara daring.</p>	<p>Perlu adanya ketegasan dari komisi mengenai batasan seminar proposal secara daring. Ketegasan yang dimaksud yaitu dosen pembimbing atau dosen penguji yang mengikuti seminar proposal secara daring diperbolehkan jika dosen pembimbing atau dosen penguji sedang mendapatkan mandat tugas dari</p>	<p>Membuat sistem secara otomatis dengan merujuk pada SOP sehingga sistem dapat langsung mengetahui terkait dengan dosen pembimbing atau dosen penguji yang sedang mendapatkan mandat tugas dari fakultas/universitas atau sedang menjabat.</p>

Isu	Perencanaan	Pelaksanaan	Evaluasi	Pengendalian	Peningkatan
				fakultas/universitas atau sedang menjabat.	

Isu	Perencanaan	Pelaksanaan	Evaluasi	Pengendalian	Peningkatan
		Seminar proposal 3. Setelah seminar proposal a. Mahasiswa mengerjakan revisi Seminar Proposal maksimal 1 bulan b. Mahasiswa dan dosen pembimbing melengkapi dokumen pengerjaan skripsi (formulir persetujuan judul dan penunjukan dosen pembimbing Skripsi, surat pernyataan kesanggupan menjadi dosen pembimbing skripsi selama 6 bulan, penetapan tim pembimbing skripsi) c. Mahasiswa menyerahkan dokumen pengerjaan skripsi ke kombi d. Mahasiswa mengerjakan skripsi	1. Kesanggupan mahasiswa Pentingnya kesanggupan mahasiswa dalam hal ini adalah aspek akademik (kesanggupan menyelesaikan skripsi tepat waktu dan kesiapan menghadapi ujian dan evaluasi) dan aspek kemandirian (kemampuan mengambil keputusan dan bertanggung jawab atas pilihan sendiri dan kesanggupan menyelesaikan masalah tanpa bergantung pada orang lain). 2. Dosen pembimbing dan mahasiswa harus mengingatkan saling mengingatkan untuk mengisi logbook bimbingan.	1. Ketegasan kombi dalam pengambilan keputusan terkait dengan setelah seminar proposal. 2. Dari logbook bimbingan dapat diketahui dan dimonitoring terkait pengerjaan skripsi mahasiswa. Pengerjaan skripsi dikerjakan selama 6 bulan dan batas pengerjaan 1 tahun. Apabila pengerjaan skripsi lebih dari 1 tahun langsung diputus oleh kombi. Sebelum diputus oleh kombi, kombi memberi warning sebelum 1 tahun masa pengerjaan skripsi. 3. Form kontrol perpanjangan masa skripsi. 4. Melakukan sosialisasi	Membuat sistem secara otomatis dengan merujuk pada SOP sehingga sistem dapat langsung mengetahui terkait dengan setelah seminar proposal dan keterlambatan kelulusan mahasiswa masih bisa terkendali

Isu	Perencanaan	Pelaksanaan	Evaluasi	Pengendalian	Peningkatan
		<p>maksimal 6 bulan dan mengerjakan logbook bimbingan</p> <p>e. Mahasiswa tidak dapat mengajukan seminar hasil jika tidak mengisi penyusunan semhas minimal 6 aktivitas (1 aktivitas = 6 SKS x 50 menit tatap muka, 60 menit kegiatan akademik terstruktur dan 60 menit kegiatan mandiri) selama minimal 2 bulan setelah dinyatakan lulus seminar proposal</p> <p>f. Kombi dapat melakukan monitoring progress kemajuan skripsi sewaktu-waktu sebagai evaluasi dan memberikan peringatan jika ditemukan tidak ada progress kemajuan skripsi</p>	<p>1. Integritas dan komitmen dosen pembimbing</p> <p>Pentingnya integritas dosen pembimbing dalam hal ini adalah membangun kepercayaan dalam hubungan personal dan profesional antara dosen pembimbing dan mahasiswa dan pengambilan keputusan yang sesuai dengan kondisi.</p> <p>Pentingnya komitmen dosen pembimbing dalam hal ini adalah membantu mahasiswa mencapai tujuan lulus tepat waktu dan meningkatkan kepercayaan dalam hubungan.</p> <p>2. Dosen pembimbing dan mahasiswa harus</p>	<p>kepada mahasiswa Program Studi S1 Teknik Elektro Jurusan Teknik Elektro Universitas Jember terkait dengan SOP skripsi dan sistem skripsi.</p>	

Isu	Perencanaan	Pelaksanaan	Evaluasi	Pengendalian	Peningkatan
		<p>g. Mahasiswa dapat mengusulkan perpanjangan waktu pengerjaan skripsi satu kali sebelum batas waktu 6 bulan jika pengerjaan skripsi dirasa melebihi 6 bulan dan melampirkan progress lebih dari atau sama dengan 70% ke dosen pembimbing. Mahasiswa dapat melanjutkan perpanjangan pengerjaan skripsi jika usulan perpanjangan disetujui oleh dosen pembimbing dan kombi. Mahasiswa wajib melakukan seminar proposal ulang dengan judul yang berbeda jika usulan perpanjangan pengerjaan skripsi tidak disetujui oleh dosen pembimbing atau batas</p>	<p>mengingatkan saling mengingatkan untuk mengisi logbook bimbingan.</p>		

Isu	Perencanaan	Pelaksanaan	Evaluasi	Pengendalian	Peningkatan
		waktu pengerjaan skripsi melebihi 1 tahun			
	Seminar hasil	<p>Seminar hasil</p> <p>1. Sebelum seminar hasil</p> <p>a. Mahasiswa dapat mengusulkan jadwal ujian seminar hasil jika usulan maju seminar hasil disetujui dosen pembimbing</p> <p>b. Mahasiswa mengirimkan dokumen seminar hasil skripsi (undangan, laporan,</p>	<p>Kesanggupan mahasiswa</p> <p>Pentingnya kesanggupan mahasiswa dalam hal ini adalah aspek akademik (kesiapan menghadapi ujian dan evaluasi) dan aspek psikologis (kesiapan mental menghadapi tekanan akademik).</p>	<p>1. Ketegasan kombi dalam pengambilan keputusan terkait dengan sebelum seminar hasil.</p> <p>2. Melakukan sosialisasi kepada mahasiswa Program Studi S1 Teknik Elektro Jurusan Teknik Elektro Universitas Jember terkait dengan SOP skripsi dan sistem skripsi.</p>	<p>Membuat sistem secara otomatis dengan merujuk pada SOP sehingga sistem dapat langsung mengetahui terkait dengan sebelum seminar hasil dan keterlambatan kelulusan mahasiswa masih bisa terkendali</p>

Isu	Perencanaan	Pelaksanaan	Evaluasi	Pengendalian	Peningkatan
		<p>lembar penilaian, lembar rekap penilaian, dan berita acara) dan menanyakan konfirmasi kehadiran kepada dosen pembimbing minimal H-1 sebelum pelaksanaan seminar hasil</p> <p>b. Dosen pembimbing berhak meminta jadwal ulang jika mahasiswa tidak mengirimkan undangan dan laporan seminar hasil H-1 sebelum ujian</p> <p>c. Mahasiswa menginformasikan ke kombi jika terdapat dosen pembimbing yang tidak melakukan konfirmasi kehadiran seminar hasil. Kombi melakukan jadwal ujian ulang jika dosen pembimbing tidak</p>	<p>Integritas dan komitmen dosen pembimbing</p> <p>Pentingnya integritas dosen pembimbing dalam hal ini adalah pengambilan keputusan yang sesuai dengan kondisi antara dosen pembimbing dan mahasiswa.</p> <p>Pentingnya komitmen dosen pembimbing dalam hal ini adalah membantu mahasiswa mencapai tujuan lulus tepat waktu dan meningkatkan kepercayaan dalam hubungan antara dosen pembimbing dan mahasiswa.</p>		

Isu	Perencanaan	Pelaksanaan	Evaluasi	Pengendalian	Peningkatan
		<p>melakukan konfirmasi kehadiran seminar hasil.</p>			
		<p>Seminar hasil 2. Pelaksanaan seminar hasil a. Pelaksanaan seminar hasil dihadiri mahasiswa, dosen pembimbing, dan moderator b. Kombi melakukan jadwal ujian ulang jika dosen pembimbing dan mahasiswa hadir lebih dari 30 menit c. Moderator adalah mahasiswa lain yang tidak sedang ujian yang</p>	<p>Kesanggupan mahasiswa Pentingnya kesanggupan mahasiswa dalam hal ini adalah aspek kemandirian (kemampuan mengambil keputusan dan bertanggung jawab atas pilihan sendiri dan kesanggupan menyelesaikan masalah tanpa bergantung pada orang lain)</p>	<p>1. Ketegasan kombi dalam pengambilan keputusan terkait dengan pelaksanaan seminar hasil. 2. Melakukan sosialisasi kepada mahasiswa Program Studi S1 Teknik Elektro Jurusan Teknik Elektro Universitas Jember terkait dengan SOP skripsi dan sistem skripsi.</p>	<p>Membuat sistem secara otomatis dengan merujuk pada SOP sehingga sistem dapat langsung mengetahui terkait dengan pelaksanaan seminar hasil dan keterlambatan kelulusan mahasiswa masih bisa terkendali. Membuat sistem secara otomatis yaitu nilai secara otomatis terisi 70 jika dosen pembimbing</p>

Isu	Perencanaan	Pelaksanaan	Evaluasi	Pengendalian	Peningkatan
		<p>bertugas memimpin jalannya presentasi, sesi tanya jawab, menginformasikan ke mahasiswa jika waktu presentasi sudah selesai, dan menyampaikan simpulan dari ujian seminar hasil</p> <p>d. Mahasiswa melakukan presentasi seminar hasil skripsi maksimal 30 menit. Dosen pembimbing dapat melakukan diskusi tanya jawab maksimal 60 menit</p> <p>e. Mahasiswa dinyatakan LULUS seminar hasil jika nilai sama dengan atau lebih dari 70 dan dinyatakan TIDAK LULUS jika nilai kurang dari 70</p> <p>f. Dosen pembimbing mengisi form berita acara. Dosen</p>	<p>1. Integritas dan komitmen dosen pembimbing</p> <p>a. Pentingnya integritas dosen pembimbing dalam hal ini adalah pengambilan keputusan yang sesuai dengan kondisi antara dosen pembimbing dan mahasiswa.</p> <p>b. Pentingnya komitmen dosen pembimbing dalam hal ini adalah membantu mahasiswa mencapai tujuan lulus tepat waktu dan meningkatkan kepercayaan dalam hubungan antara dosen pembimbing dan mahasiswa.</p> <p>2. Dosen pembimbing tidak melakukan penilaian sesuai waktunya.</p>		<p>tidak mengisi form nilai lebih dari 30 menit.</p>

Isu	Perencanaan	Pelaksanaan	Evaluasi	Pengendalian	Peningkatan
		<p>pembimbing menyerahkan rekap nilai dan berita acara ke kombi</p>	<p>Pada pelaksanaan masih terdapat dosen pembimbing yang mengikuti seminar hasil secara daring.</p>	<p>Perlu adanya ketegasan dari kombi mengenai batasan seminar hasil secara daring. Ketegasan yang dimaksud yaitu dosen pembimbing yang mengikuti seminar hasil secara daring diperbolehkan jika dosen pembimbing sedang mendapatkan mandat tugas dari fakultas/universitas atau sedang menjabat.</p>	<p>Membuat sistem secara otomatis dengan merujuk pada SOP sehingga sistem dapat langsung mengetahui terkait dengan dosen pembimbing yang sedang mendapatkan mandat tugas dari fakultas/universitas atau sedang menjabat.</p>
		<p>Seminar hasil 3. Setelah seminar hasil a. Mahasiswa mengerjakan revisi seminar hasil maksimal 1 bulan dengan minimal 2 aktivitas (1 aktivitas = 6 SKS x 50 menit tatap muka, 60 menit kegiatan akademik terstruktur dan 60 menit kegiatan</p>	<p>Kesanggupan mahasiswa Pentingnya kesanggupan mahasiswa dalam hal ini adalah aspek akademik (kesanggupan menyelesaikan skripsi tepat waktu dan kesiapan menghadapi ujian dan evaluasi) dan</p>	<p>1. Ketegasan kombi dalam pengambilan keputusan terkait dengan setelah seminar hasil. 2. Melakukan sosialisasi kepada mahasiswa Program Studi S1 Teknik Elektro Jurusan Teknik Elektro Universitas Jember terkait dengan</p>	<p>Membuat sistem secara otomatis dengan merujuk pada SOP sehingga sistem dapat langsung mengetahui terkait dengan setelah seminar hasil dan keterlambatan kelulusan mahasiswa masih bisa terkendali</p>

Isu	Perencanaan	Pelaksanaan	Evaluasi	Pengendalian	Peningkatan
		<p>mandiri) dan mahasiswa wajib melakukan seminar hasil ulang jika mahasiswa tidak menyelesaikan revisi selama maksimal 1 bulan</p> <p>b. Mahasiswa dapat melanjutkan ujian skripsi jika usulan revisi disetujui oleh dosen pembimbing dan dinyatakan lulus oleh kombi</p>	<p>aspek kemandirian (kemampuan mengambil keputusan dan bertanggung jawab atas pilihan sendiri dan kesanggupan menyelesaikan masalah tanpa bergantung pada orang lain).</p> <p>Integritas dan komitmen dosen pembimbing</p> <p>Pentingnya integritas dosen pembimbing dalam hal ini adalah membangun kepercayaan dalam hubungan personal dan profesional antara dosen pembimbing dan mahasiswa dan pengambilan keputusan yang sesuai dengan kondisi.</p> <p>Pentingnya komitmen dosen pembimbing dalam hal ini adalah</p>	<p>SOP skripsi dan sistem skripsi.</p>	

Isu	Perencanaan	Pelaksanaan	Evaluasi	Pengendalian	Peningkatan
			membantu mahasiswa mencapai tujuan lulus tepat waktu dan meningkatkan kepercayaan dalam hubungan.		
	Ujian skripsi	<p>Ujian skripsi</p> <p>1. Sebelum ujian skripsi</p> <p>a. Mahasiswa dapat mengusulkan jadwal ujian skripsi jika usulan maju ujian skripsi disetujui dosen pembimbing</p> <p>b. Mahasiswa mengirimkan dokumen ujian skripsi (undangan, laporan, lembar</p>	<p>Kesanggupan mahasiswa</p> <p>Pentingnya kesanggupan mahasiswa dalam hal ini adalah aspek akademik (kesiapan menghadapi ujian dan evaluasi) dan aspek psikologis (kesiapan mental menghadapi tekanan akademik).</p>	<p>1. Ketegasan kombi dalam pengambilan keputusan terkait dengan sebelum ujian skripsi.</p> <p>2. Melakukan sosialisasi kepada mahasiswa Program Studi S1 Teknik Elektro Jurusan Teknik Elektro Universitas Jember terkait dengan SOP skripsi dan sistem skripsi.</p>	<p>Membuat sistem secara otomatis dengan merujuk pada SOP sehingga sistem dapat langsung mengetahui terkait dengan sebelum ujian skripsi dan keterlambatan kelulusan mahasiswa masih bisa terkendali</p>

Isu	Perencanaan	Pelaksanaan	Evaluasi	Pengendalian	Peningkatan
		<p>penilaian, lembar rekap penilaian, dan berita acara) dan menanyakan konfirmasi kehadiran kepada dosen pembimbing dan dosen penguji minimal H-1 sebelum pelaksanaan seminar hasil</p> <p>b. Dosen pembimbing dan dosen pwnguji berhak meminta jadwal ulang jika mahasiswa tidak mengirimkan undangan dan laporan skripsi H-1 sebelum ujian</p> <p>c. Mahasiswa menginformasikan ke kombi jika terdapat pembimbing dan penguji yang tidak melakukan</p>	<p>Integritas dan komitmen dosen pembimbing</p> <p>Pentingnya integritas dosen pembimbing dalam hal ini adalah pengambilan keputusan yang sesuai dengan kondisi antara dosen pembimbing, dosen penguji, dan mahasiswa.</p> <p>Pentingnya komitmen dosen pembimbing dalam hal ini adalah membantu mahasiswa mencapai tujuan lulus tepat waktu dan meningkatkan kepercayaan dalam hubungan antara dosen pembimbing, dosen penguji, dan mahasiswa.</p>		

Isu	Perencanaan	Pelaksanaan	Evaluasi	Pengendalian	Peningkatan
		<p>konfirmasi kehadiran ujian skripsi. Kombi melakukan jadwal ujian ulang jika dosen pembimbing dan dosen penguji tidak melakukan konfirmasi kehadiran ujian skripsi.</p>	<p>Integritas dan komitmen dosen penguji</p> <p>Pentingnya integritas dosen penguji dalam hal ini adalah pengambilan keputusan yang sesuai dengan kondisi antara dosen pembimbing, dosen penguji, dan mahasiswa.</p> <p>Pentingnya komitmen dosen penguji dalam hal ini adalah membantu mahasiswa mencapai tujuan lulus tepat waktu dan meningkatkan kepercayaan dalam hubungan antara dosen pembimbing, dosen penguji, dan mahasiswa.</p>		
		<p>Ujian skripsi</p> <p>2. Pelaksanaan ujian skripsi</p> <p>a. Pelaksanaan ujian skripsi dihadiri mahasiswa, dosen</p>	<p>Kesanggupan mahasiswa</p> <p>Pentingnya kesanggupan mahasiswa dalam hal ini adalah aspek</p>	<p>1. Ketegasan kombi dalam pengambilan keputusan terkait dengan pelaksanaan ujian skripsi.</p> <p>2. Melakukan sosialisasi</p>	<p>Membuat sistem secara otomatis dengan merujuk pada SOP sehingga sistem dapat langsung mengetahui terkait dengan pelaksanaan</p>

Isu	Perencanaan	Pelaksanaan	Evaluasi	Pengendalian	Peningkatan
		<p>pembimbing, dan dosen penguji</p> <p>b. Kombi melakukan jadwal ujian ulang jika mahasiswa, dosen pembimbing, dan dosen penguji hadir lebih dari 30 menit dari jadwal ujian skripsi</p> <p>c. Moderator adalah dosen pembimbing yang bertugas memimpin jalannya presentasi, sesi tanya jawab, menginformasikan ke mahasiswa jika waktu presentasi sudah selesai, dan menyampaikan simpulan dari ujian skripsi</p> <p>d. Mahasiswa melakukan presentasi proposal skripsi maksimal 30 menit. Dosen pembimbing dan dosen penguji dapat melakukan</p>	<p>kemandirian (kemampuan mengambil keputusan dan bertanggung jawab atas pilihan sendiri dan kesanggupan menyelesaikan masalah tanpa bergantung pada orang lain)</p> <p>1. Integritas dan komitmen dosen pembimbing</p> <p>a. Pentingnya integritas dosen pembimbing dalam hal ini adalah pengambilan keputusan yang sesuai dengan kondisi antara dosen pembimbing, dosen penguji, dan mahasiswa.</p> <p>b. Pentingnya komitmen dosen pembimbing dalam hal ini adalah membantu mahasiswa mencapai tujuan lulus tepat waktu dan</p>	<p>kepada mahasiswa Program Studi S1 Teknik Elektro Jurusan Teknik Elektro Universitas Jember terkait dengan SOP skripsi dan sistem skripsi.</p>	<p>ujian skripsi dan keterlambatan kelulusan mahasiswa masih bisa terkendali.</p> <p>Membuat sistem secara otomatis yaitu nilai secara otomatis terisi 70 jika dosen pembimbing atau dosen penguji tidak mengisi form nilai lebih dari 30 menit.</p>

Isu	Perencanaan	Pelaksanaan	Evaluasi	Pengendalian	Peningkatan
		<p>diskusi tanya jawab maksimal 90 menit</p> <p>e. Mahasiswa dinyatakan LULUS ujian skripsi jika nilai sama dengan atau lebih dari 70 dan dinyatakan TIDAK LULUS jika nilai kurang dari 70</p> <p>f. Dosen pembimbing dan dosen penguji mengisi form berita acara. Dosen pembimbing menyerahkan rekap nilai dan berita acara ke kombi</p>	<p>meningkatkan kepercayaan dalam hubungan antara dosen pembimbing, dosen penguji, dan mahasiswa.</p> <p>2. Dosen pembimbing tidak melakukan penilaian sesuai waktunya.</p> <hr/> <p>1. Integritas dan komitmen dosen penguji</p> <p>a. Pentingnya integritas dosen penguji dalam hal ini adalah pengambilan keputusan yang sesuai dengan kondisi antara dosen pembimbing, dosen penguji, dan mahasiswa.</p> <p>b. Pentingnya komitmen dosen penguji dalam hal ini adalah membantu mahasiswa mencapai tujuan lulus tepat waktu</p>		

Isu	Perencanaan	Pelaksanaan	Evaluasi	Pengendalian	Peningkatan
			<p>dan meningkatkan kepercayaan dalam hubungan antara dosen pembimbing, dosen penguji, dan mahasiswa.</p> <p>2. Dosen pembimbing atau dosen penguji tidak melakukan penilaian sesuai waktunya.</p>		
			<p>Pada pelaksanaan masih terdapat dosen pembimbing atau dosen penguji yang mengikuti ujian skripsi secara daring.</p>	<p>Perlu adanya ketegasan dari komisi mengenai batasan ujian skripsi secara daring.</p> <p>Ketegasan yang dimaksud yaitu dosen pembimbing atau dosen penguji yang mengikuti ujian skripsi secara daring diperbolehkan jika dosen pembimbing atau dosen penguji sedang mendapatkan mandat tugas dari</p>	<p>Membuat sistem secara otomatis dengan merujuk pada SOP sehingga sistem dapat langsung mengetahui terkait dengan dosen pembimbing atau dosen penguji yang sedang mendapatkan mandat tugas dari fakultas/universitas atau sedang menjabat.</p>

Isu	Perencanaan	Pelaksanaan	Evaluasi	Pengendalian	Peningkatan
				fakultas/universitas atau sedang menjabat.	
		<p>Ujian skripsi</p> <p>3. Setelah ujian skripsi</p> <p>a. Mahasiswa mengerjakan revisi ujian skripsi maksimal 2 bulan dan mahasiswa wajib melakukan ujian skripsi ulang jika mahasiswa tidak menyelesaikan revisi selama maksimal 2 bulan</p> <p>b. Mahasiswa dapat dinyatakan selesai revisi jika usulan revisi disetujui oleh dosen pembimbing dan dosen penguji dengan ditandatangani lembar</p>	<p>Kesanggupan mahasiswa</p> <p>Pentingnya kesanggupan mahasiswa dalam hal ini adalah aspek akademik (kesanggupan menyelesaikan skripsi tepat waktu dan kesiapan menghadapi ujian dan evaluasi) dan aspek kemandirian (kemampuan mengambil keputusan dan bertanggung jawab atas pilihan sendiri dan kesanggupan menyelesaikan masalah</p>	<p>1. Ketegasan kombi dan ketua program studi dalam pengambilan keputusan terkait dengan setelah ujian skripsi.</p> <p>2. Melakukan sosialisasi kepada mahasiswa Program Studi S1 Teknik Elektro Jurusan Teknik Elektro Universitas Jember terkait dengan SOP skripsi dan sistem skripsi.</p>	<p>Membuat sistem secara otomatis dengan merujuk pada SOP sehingga sistem dapat langsung mengetahui terkait dengan setelah ujian skripsi dan keterlambatan kelulusan mahasiswa masih bisa terkendali.</p>

Isu	Perencanaan	Pelaksanaan	Evaluasi	Pengendalian	Peningkatan
		<p>pengesahan laporan Skripsi dengan catatan dosen pembimbing melakukan tanda tangan lembar pengesahan Laporan Skripsi terlebih dahulu diikuti dosen penguji</p> <p>c. Mahasiswa mengusulkan cek similarity laporan skripsi ke kombi yang sudah ditandatangani oleh dosen pembimbing dan dosen penguji</p> <p>d. Mahasiswa wajib menyerahkan alat skripsi ke laboratorium jika luaran dari skripsi berupa alat dengan mengisi lembar penyerahan alat dan buku panduan pengoprasian alat dan dapat tidak menyerahkan alat skripsi jika alat skripsi merupakan hasil</p>	<p>tanpa bergantung pada orang lain).</p> <p>Integritas dan komitmen dosen pembimbing</p> <p>Pentingnya integritas dosen pembimbing dalam hal ini adalah membangun kepercayaan dalam hubungan personal dan profesional antara dosen pembimbing, dosen penguji, dan mahasiswa dan pengambilan keputusan yang sesuai dengan kondisi.</p> <p>Pentingnya komitmen dosen pembimbing dalam hal ini adalah membantu mahasiswa</p>		

Isu	Perencanaan	Pelaksanaan	Evaluasi	Pengendalian	Peningkatan
		<p>penelitian dosen atau keputusan dosen pembimbing</p> <p>e. Mahasiswa dinyatakan lulus skripsi oleh kombi jika laporan skripsi sudah ditandatangani oleh dosen pembimbing, dosen penguji, hasil cek similarity kurang dari 40%, lembar penyerahan alat dan buku panduan pengoprasian alat</p>	<p>mencapai tujuan lulus tepat waktu dan meningkatkan kepercayaan dalam hubungan.</p> <hr/> <p>Integritas dan komitmen dosen penguji</p> <p>Pentingnya integritas dosen penguji dalam hal ini adalah membangun kepercayaan dalam hubungan personal dan profesional antara dosen pembimbing, dosen penguji, dan mahasiswa dan pengambilan keputusan yang sesuai dengan kondisi.</p> <p>Pentingnya komitmen dosen penguji dalam hal ini adalah membantu</p>		

Isu	Perencanaan	Pelaksanaan	Evaluasi	Pengendalian	Peningkatan
			mahasiswa mencapai tujuan lulus tepat waktu dan meningkatkan kepercayaan dalam hubungan.		

Kesimpulan: Dengan adanya sistem secara otomatis dengan merujuk pada SOP dari mulai isu, perencanaan, pelaksanaan, evaluasi, pengendalian sampai peningkatan dapat meningkatkan prosentase dari 50% menjadi 78% lulus tepat waktu pada Program Studi S1 Teknik Elektro Jurusan Teknik Elektro Universitas Jember.